

Outils : Analyser les défis et les opportunités

Cet outil peut vous aider à analyser les défis et opportunités disponibles, pour les adolescents dans votre communauté.

Adolescents	Adolescentes
Défis et difficultés possibles	Défis et difficultés possibles
Atouts et opportunités	Atouts et opportunités

Modèle d'outil : les organisations partenaires de l'UNICEF qui mettent en œuvre des programmes de compétences de vie, ou de prise en charge psychosociale à l'endroit des adolescents affectés par le conflit qui perdure au Sud Soudan, ont identifié les défis et opportunités, dont les adolescents font face :

Adolescents	Adolescentes
<p>Défis et difficultés possibles</p> <ul style="list-style-type: none"> ▶ Problèmes de harcèlement, des relations amoureuses, de conflits avec les parents sur des questions d'argent ou autres. ▶ L'absence d'opportunités d'éducation. ▶ Recrutement par des groupes armés. ▶ Travail forcé des enfants. ▶ Vulnérabilité aux maladies sexuellement transmissibles, (y compris le VIH/SIDA). 	<p>Défis et difficultés possibles</p> <ul style="list-style-type: none"> ▶ Problèmes de harcèlement, des relations amoureuses, de conflits avec les parents sur des questions d'argent ou autres. ▶ Fardeau important des tâches ménagères, et des responsabilités. ▶ Possibilités d'accès aux programmes réduites par le devoir en tant qu'épouse ou mère. ▶ Moins d'opportunités (que pour les garçons), d'aller à l'école. ▶ Mariage précoce, exploitation sexuelle, risques de grossesse, maladies sexuellement transmissibles.
<p>Atouts et opportunités</p> <ul style="list-style-type: none"> ▶ Davantage de possibilités d'aller à l'école, que les filles. ▶ Davantage d'opportunités (et d'assurance), pour s'impliquer dans les questions familiales ou communautaires, que les filles. ▶ Les situations humanitaires, peuvent donner aux garçons de nouveaux rôles et leur permettre d'acquérir de nouvelles compétences – par exemple, la construction d'abris ou l'apprentissage de nouvelles langues. 	<p>Atouts et opportunités</p> <ul style="list-style-type: none"> ▶ Sensibilisation accrue sur l'importance de l'éducation des filles. ▶ Davantage de programmes pour les filles. ▶ Les situations humanitaires donnent parfois aux filles l'occasion d'assumer de nouveaux rôles, comme celui de chef de famille ou de responsable économique. Ainsi que d'acquérir de nouvelles compétences, comme l'apprentissage d'autres langues.